
平成 30年第 10回教育委員会定例会 会議録 

 

日     時 平成 30年 10月 30日（火曜日）午後 1時 30分～午後 2時 55分 

場     所 ほくほくプラザ 別館 

出  席  者 別本勝美教育長、磯江典子教育長職務代理、徳岡幸裕委員、光村哉智代委員、 

竹信純一委員 

説明等の出席者 大庭教育総務課長、杉本生涯学習課長、妻由図書館長、友定中央公民館長 

萬指導主事、小田指導主事、渡辺室長 

 

会議の要旨 

 

（開会） 午後 1時 30分 

別本教育長 只今より、第 10回教育委員会定例会を開催します。 

会議録署名人です。事務局お願いします。 

事務局 磯江代理、光村委員お願いします。 

 （各委員了承） 

別本教育長 行政報告について、教育長から報告します。 

 （資料により説明） 

別本教育長 
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徳岡委員 

別本教育長 

 

竹信委員 

 

 

別本教育長 

ご質問等ございますか。（なし） 

教育総務課関係から、報告をお願いします。 

（各課 資料により説明） 

教育総務課関係から、ご質問等ございますか。 

町内子ども園の定員人数は、ありますか。 

あります。 

今の現状はどうですか。定員はいっぱいでしょうか。もし、空きがあるなら、

こども園の活動の様子がわかるホームページなどを作って、もっとアピールし

て発信していったらどうでしょうか。少子化対策になると思います。 

保育士の確保が難しくて、足りない状況ですが、アピールして情報発信してい

くのは、重要だと思います。行事があれば町の広報担当者が取材して、町報に

は載せています。 

園だよりがあっても、その都度新しい情報を更新していく方がいいと思いま

す。町外からも来ていただけるといいです。 

住むのは北栄町ということにも繋がりますね。 

今の保護者の方は、スマホで繋がったり、情報をよく見ておられるので、情報

発信はいいと思いますが、園長、部長の仕事が増えて大変になります。 

携帯の利用が、低年齢化してきているので、すぐにスマホで情報発信する時代

になると思います。子どもの人数が減ってきて、取り合いになるのは目にみえ

ています。対策をとらないといけません。 

今の時点では、取り合いということはなく、他の町から来られることで、町内



 

光村委員 

別本教育長 

 

光村委員 

事務局 

 

徳岡委員 

竹信委員 

別本教育長 

 

光村委員 

 

別本教育長 

竹信委員 

事務局 

 

竹信委員 

 

 

事務局 

別本教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

竹信委員 

 

事務局 

 

 

 

竹信委員 

事務局 

別本教育長 

 

別本教育長 

 

の子どもが入れないこともあります。 

待機児童はないですよね。 

待機児童はないですが、入りたい子どもが入れていない状況です。 

途中入所の子の保育士確保ができていません。 

新しい体制になれば、中途入所でも保育士の確保はできるのですか。 

中途入所の子を分けて募集するので、その人数に合わせて、不足していれば保

育士も募集します。 

栄保育所は、空いていますね。 

手厚くみてもらえます。 

町立こども園でも、４月時点で０歳児の入所が無くても、年度末には、何十人

になっています。 

今は、前から頼んであるので、途中から入る子の保育士の確保はできています

よね。 

確保が出来なくて、断るケースもあります。 

来年度４月１日から入れるとして、今入っている児童が優先ですか。 

優先というわけではないです。今は休職中の方に緩い部分があるので、見直し

をします。 

栄保育所の子どもが、年長になる時に集団に慣れるために大誠こども園に移る

ケースがありますが、今、保育所に通っているので、優先に入れるということ

はないですか。 

必ずしもそうではありません。 

栄保育所は、もともと３歳までを受け入れるということで作られました。 

保護者の希望があり、４．５歳児まで受け入れになりました。 

栄保育所の子が年長になり、みんなが大誠に入れるというわけではなく、空い

ている所に行ってもらいます。 

４．５歳児は、そんなに入所が難しいというわけではありません。 

保育士不足で入るのが難しいのは、０．１.２歳の子だと思っていただければ

よいです。 

年長というイメージで、栄保育所から年長になる前に転園される方が多いで

す。 

０．１.２歳は少人数でゆったりとみてもらうのが理想で、４．５歳になると

集団で育てることがよいとされるので、小学校に上がることを考えて、大きい

所に慣れさせると考える方、同じところでずっと見てもらいたい方、両方のニ

ーズがあります。今の栄保育所には、４．５歳で通っておられる方もあります。 

上の子が転園すると、下の子も一緒について代わる可能性が高いです。 

ご家庭の判断ですね。 

他にございますか。（なし） 

生涯学習課関係で、何かございますか。（なし） 

図書館関係で何かございますか。 

郷土史上講座の講師は、誰が来られますか。 
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美田さんです。 

蔵書点検について、北栄町でも本がなくなったりしますか。 

毎年のように、少しずつですがあります。 

テレビや新聞の報道で、ごっそり持ち去られる事件がありました。そういうこ

ともありますか。 

一度にごっそりではないですが、何冊かはあります。 

他にございますか。（なし） 

中央公民館関係で何かございますか。（なし） 

つまみ細工というのは、新規のものですか。 

はい。布を組み合わせて、アクセサリー、ブローチなどを作ります。簡単にい

ろいろな物が作れます。 

目新しい感じがしました。 

２０名の定員が、１週間で超えたので、受付人数を３０名まで増やしました。 

次はレベルを上げた物を作ったり、サークルを作るなど広げていけたらいいと

思います。 

成人講座の対象年齢は決まっていますか。 

本来は２０歳以上ですが、こだわらずに受け付けています。 

ブローチを作られた方が、又、行きたいと言っておられました 

針と糸を使わずに、布にボンドでつけていきます。簡単に楽しめます。 

指導者の野田ゆりさんは、地元の方ですか。 

はい、そうです。 

指導者の方が、次の代に継承していけるように郷土の歴史に関わる検定試験な

ど設けたら、どうでしょうか。 

コナンの検定試験はあります。 

他に何かございますか。（なし） 

３ 行政報告は、以上で終わります。 

４ 議案に入ります。 

 議案第４０号 北栄町寡婦(夫)控除のみなし適用に関する運用を定める要

綱の制定について 説明願います。 

(説明) 

ご質問等ございますか。 

税法上では、寡婦に含まれないけど、保育料の計算時、町としてはみなしとし

て扱うということですか。 

はい。 

町で決められるのですか。 

法改正がありました。他の自治体では、法改正前でも、配慮をしている所もあ

りました。 

一緒に住んでいるけど、籍が入っていないというのはだめですね。 

偽装離婚という場合もありますね。 

はい、色々なケースがあります。 
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調べられるのですか。 

通報があったら、調査をすることもあります。 

他にございませんか（なし） 

議案第４０号承認でよろしいでしょうか。(承認) 

６ 報告に入ります。 

 北栄町議会臨時会について 説明願います。 

(説明) 

区域外就学の認定について 説明願います。 

(説明) 

何かございますか（なし） 

前回、竹信委員からご質問のあった、こども園の先生の休暇状況ですが、だい

たい年間一人当たり５日くらいです 

年間５日は、とても少ないですね。小、中学校では１２．３日。特別学校で１

４．５日取られます。 

役場の職員さんはどのくらい取られますか 

１０日くらいでしょうか。 

事務局 子どもさんが小さければ、看護休暇や参観日の休暇など特別休暇が取れます。 
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６年生までの子どもが熱を出した場合など、休暇は取れますか。 

看護休暇が取れます。 

年間２０日は取れるのに、大誠ではパートさんが足りないということで、その

分の補填でも働いておられるということでしたね。 

保育士採用試験の応募は、どれくらいありましたか。 

今年に限れば、４人しかありませんでした。 

何人取られるのですか。 

今年は、３人取りたいのですが、応募がとても少なかったです。 

仕事がきついとか理由はあるのでしょうか。 

今、勤めている臨時職員さんに正職員になることを勧めても、現場にいる方は

断られます。 

今年受けられるのは新卒の方でしょうか。 

新卒が２人で、現在勤めている方が２人です。 

発達支援などで、保育士さんの採用枠が増えていることもあります。 

入られてから、育てていく体制づくりを現場がしないといけないので、現場を

サポートすることを考えないといけません。 
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ほくほくプラザ 

他によろしいでしょうか。（なし） 

ほくほくプラザから、お願いします。 

(説明) 

事務局 協力をよろしくお願いします。 

  

次回定例会の日程 １１月２７日（火）１３時３０分から  



引き続き 総合教育会議の予定 

大栄庁舎に決定 
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以上で、第１０回教育委員会定例会を閉会いたします。 

（閉会） 午後２時５５分 
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